にもかかわらず昨年

この日は夜の雨天

難するこから始まっ

りやすく説明。

防災クイス

# 後6時30分から夜間防災訓練を実施した。八本松中央地区自主防災会は10月28日午 は貴 重 な体 験

八本松中央地区防 災 訓 練

と思う。また、 訓練を基に順次整備 する必要がある」 所の資機材も今日の

指定されている「かつえ坂第2公園」で災役員等関係者を集め、一時避難場所に崎春香)は11月11日夜6時、約40名の防崎春香)は20月11日夜6時、約40名の防下組総合自治会自主防災会(会長中

防災訓練を実施した。

2階の避難所に待機し安否確認訓練する参加者 たおむすびと味噌汁 料班が炊出しで作っ

非常灯を頼りに2階へ避難する参加者

された避難場所に避 ルから2階にセット の灯りで1階のホー の持参した懐中電灯 よる非常灯と参加者 参加は15名と多く関 を上回る57名が参加。 なかでも子供たちの た。 と身振りを交えわか で口を覆い姿勢を低 る場合、 災で煙が発生してい 闇では壁に手を当て、 署の内山さんは「暗 の建物内の避難行動 くして移動しよう」 ことが重要。 落ち着いて移動する について消防署西分 このような夜間 ハンカチ等 特に火

心の高さが伺えた。

訓練は自家発電に

を体験した。 り等深夜の避難行動 懐中電灯を利用した 移動を体験したり、 が充満した部屋での 簡単なカンテラづく また、参加者は食 参加者は実際に煙

を食べ、 た大人の方も感心さ えている姿に参加し 防災の基礎知識を学 課の寺脇さんによる れたようだ。 子供たちが真剣に考 にチャレンジ。 特に んだ後、防災クイズ 市危機管理

だ。 ない夜の訓練で貴重 間の訓練に取り組ん 害が多く、あえて夜 会の近藤会長は「最 な体験をされたこと も日常では経験でき 主催した自主防災 夜間発生する災 参加者の皆さん



ノト設営班、

所感を述べた。

## 夜間 行

### 発電機 下組総合自治会自主防災会 仮設ト .EDライト

行われた。

行われた。

れられたことは訓練 実際の避難所運営を 継続の成果、 今後は

防災分イズを出す市の

される等、 署西分署の池田さん から「設営作業に慣 允実した訓練となっ じ飯が皆さんに配布 は炊出しで炊き込み 訓練終了後、 昨年より

考える

署の指導もあり円滑 ることや消防署西分 年に続き2回目とな の他の資機材確認が また、食料班から 今回は昨 分計設営後方の照明は自家発電によるLEDライト

機材の設営訓練とそ す。 す。 れば」とコメント。 終了した。 ができたことは皆さ で寒いなかでも訓練 練を考えていただけ めた施設等の配置訓 んの協力のおかげで 想定して小資材も含 中崎会長は「夜間 」と述べ訓練を 有難うございま

ライトを頼りに大型 集まった皆さんは中 資機材を実際に組み 今までそろえられた 設営班に別れヘッド Dライト設営班、テ 崎会長指示のもとLE 立てて確認するもの この日の訓練は、 トイレ

問正解した野村さん

測がつきにくいうえ全

説明した。

## 八本松みなみ地区

## 救命の連鎖が命を

## 肺停止の方を見つけたら あなたはどうしますか

総 合防災訓練

ラウンドで実施。 今回は9人の子どもたち となる恒例の総合防災訓練を八本松市民グ 井國興)は12月3日に防災会発足後5回目

八本松みなみ地区自主防災会

(会長

横

を含む約90人の住民の方が集合した。

ので、 交代しながら胸骨圧迫を継続する訓練

野さんは一救命活動 きるよう仕組まれて 救うことができる。 行うことで人の命を は途切れることなく 消防署西分署の荻 全員が体験で

車椅子搬送、高齢者 体験等と基本的なも 布による 担架搬送、 **消火、心肺蘇生、毛** 119番通報、初期 この日の訓練は、

かかわらず10問中9 ゲームでは難問にも 最後の防災クイズ

ら救急車を待つので と「救命の連鎖」を 継続し救急隊に繋が 蘇生(胸骨圧迫)を た皆さんにより心肺 なく現場に居合わせ 心肺停止を認識した の人形を使って交代 なければならない」 ながら胸骨圧迫を 参加者は4体

作ができるよう訓練 だれでも車椅子の操 と感想を述べられ、 の必要性が認められ 多くの方に見守って た参加者は「今日は で支援。車椅子に乗っ 乗り越えるため3名 段差のある障害物を いただき安心です」 車椅子の訓練では

で優勝した野村さんご

3人の援助で

大山ハイツ

自主防災会

回答された。 た」とし、全員の方 話しながら訓練でき 近所の方と楽しく会 でも多くの方が「ど アンケートの結果 「役に立った」と

に賞品が渡され、 問以上の正解者23人 の地域の防災意識の 高さが伺えた。 ご家族をトップに6

名の地域住民の方の参 練を実施した。 加を得て救急対応の訓 日宗吉第1集会所で85 主防災会は、11月5 防災会、宗吉北地区自 災害現場等の負傷者

架や毛布だけによる担

遇した場合、身近な用 はそのような現場に遭 められる。今回の訓練 全な場所への移送が求 の命を守るにはまず安 や応急手当が必要なり

具で簡単にかつ安全に 消防署西分署の方から 移送する方法について 毛布と竹竿による相

の緊急出動のため一部 架の作り方の指導を受 なケースで対応できる 現場の人数や状況等様々 け、その利用方法につ 具体的な訓練を受けた。 いて緊急性の度合い、 なお、訓練は消防署

毛布による担架づくりを学ぶ参加者

送方法公

一となった。

### 八 本 松 西 自主防災会

(宗吉東・南地区自主 八本松西自主防災会

の訓練を残し急遽中止

# 

災ポイントを学んだ。 り返り、今後発生する 会(出席者93名)を実施。 の中川さんを招き八本 10月15日市危機管理課 会(会長葛原一良)は 近の豪雨は線状降水帯 と思われる災害への防 内で起こった災害を振 松西集会所で防災講習 によるゲリラ豪雨で予 中川さんは「特に最 今回は過去東広島市 大山ハイツ自主防災 と述べ、家庭内での話 地震が想定されている」 地震以降空白期が続い 地震も平成13年の芸予 おり急傾斜地のある場 国どこにでも発生して 例を挙げ分かりやする 集等について具体的な の備え、災害情報の収 非常時に使用するもの ており今後震度6弱の 所は注意が必要。また 家屋の耐震性の確認、 家具の固定



どこでも起き、今やる う。今後も多くの方の ことが理解できたと思 と述べ講演会を終了。 参加をお願いします。 葛原会長は「災害は